

RAPPORT MORAL

AG 2025 le 25-02-2025

chargée de statuer sur les activités et le budget 2024.

2024 une année grise mais de consolidation, avec quand même du bleu azur

Comme en février 2024 vous avez devant vous un président heureux et malheureux à la fois.

Malheureux, car de très nombreux amis disparaissent, heureux quand même car nous avons une belle association, qui fonctionne bien et reconnue sur le plan départemental voire régional.

Mais je tiens à commencer ce rapport moral en remerciant comme à l'habitude tous nos partenaires, institutionnels et privés, certains sont dans la salle.

Sans eux nous ne pourrions pas progresser comme nous le faisons année après année. Ils sont, d'une part notre poumon financier, d'autre part le complément technique indispensable au travail de nos bénévoles.

Pour cette année je tiens à remercier nos partenaires :

Institutionnels :

La préfecture de l'Indre (*pour sa subvention d'investissement dans le cadre du FDVA - Fond départemental pour la vie Associative*) 2 vitrines.

Le conseil départemental (*pour sa subvention de fonctionnement*).

Châteauroux Métropole (pour ses nombreux travaux sur le site).

Le conseil Régional au travers de sa subvention exceptionnelle pour notre exposition itinérante.

Les communes de DEOLS - DIORS - MONTIERCHAUME pour leur subvention de fonctionnement.

Nos partenaires financiers que vous découvrez derrière moi :

Art Elec notre partenaire historique présent à nos côtés depuis le début de l'aventure.

Initiative Indre et son président Jean-François PIAULET, **La BGE Berry Touraine** et son président Philip CHRISTIE, sans oublier **Eric MASSE** le secrétaire général de ces deux organismes.

PCB Sécurité notre partenaire depuis quelques années que vous retrouvez régulièrement au CNTS ou à Equinoxe par exemple.

L'aéroport, la Caisse d'Epargne Loire-Centre et Alinéa qui, aux côtés de la BGE, ont soutenu la création du livret qui vous sera remis au moment de votre départ.

Je n'oublie pas **la GMF** qui, tous les trois ans, nous soutient pour l'achat d'un matériel de communication (cette année : une sono).

Nos partenaires techniques (qui répondent toujours présent lors de nos sollicitations).

Nos partenaires communications (Ils ont parlé de nous en 2024)

Je vous disais que, si l'année 2023 avait été celle de tous les records nous nous souviendrons de 2024 comme une année grise mais de consolidation pour l'association avec, en fin d'année, le retour du bleu Azur.

Grise avec Paris 2024 car si nous avons compris et pris en compte la mise en sécurité de la départementale et de notre zone d'activité, nous n'avons toujours pas compris l'interdiction d'accueillir individuellement les délégations ou, par exemple, les militaires de l'opération sentinelles alors que nous étions dans la même zone sécurisée, mais nous avons joué le jeu et les autorités préfectorales nous ont aidé à passer cette période difficile en nous faisant attribuer 2 laissez-passer de véhicules ce qui nous a permis de travailler avec les bénévoles pour l'amélioration de nos locaux.

Néanmoins dans le bilan que nous avons adressé à l'Office de tourisme de Châteauroux nous faisons état de **moins 252 visiteurs** en juillet 2024 par rapport à 2023 et **moins 44 en août 2024** par rapport à 2023.

Même les responsables locaux de Paris 2024 ont reconnu cette contrainte en nous offrant les phryges, elles vous attendent dans l'entrée du bâtiment.

Grise également en raison de la baisse du nombre d'adhérents consécutive aux nombreux décès en 2023 et en 2024.

Grise enfin avec une journée champêtre très arrosée, surtout le matin, ce qui a entraîné de nombreux désistements.

Mais Bleu azur également en raison, d'une part du maintien de notre nombre de visiteurs (hors SNU et malgré l'effet JO) et, d'autre part, des nombreuses et belles actions que nous avons initiées, avec en point d'orgue cette année, une très belle exposition pour le 110^{ème} anniversaire du début de la guerre de 14-18. Cette exposition qui a surpris de nombreux visiteurs, près de 2000, et qui m'a surpris également par la qualité des exposants, la convivialité entre

des bénévoles qui ne se connaissaient pas avant le lancement de l'action et qui ont travaillé dans une convivialité remarquable.

Notre volonté de transmettre la mémoire nous amène à accueillir de nombreux jeunes, écoliers de CM1 et de CM2, collégiens de classes de 3^{ème}, de la classe défense de Léon XIII, des Cadets de la gendarmerie, Je vous invite à entrer en contact avec les enseignants que vous côtoyez, nous avons des séances sur catalogue mais nous pouvons nous adapter à toutes les demandes.

Nous n'oublions pas également de maintenir et de rappeler cette mémoire à tous nos visiteurs sans oublier d'aller voir nos anciens dans les résidences seniors pour leur permettre de travailler leur mémoire autour de notre exposition itinérante.

Le travail de nos bénévoles paie, notre travail, votre travail paie, les Indriens nous font de plus en plus confiance, sachons continuer à mériter cette confiance.

J'en veux pour preuve les dons financiers que nous avons reçus en 2024 :

Un don de 5 000 € d'un adhérent ;

De nombreux dons par nos adhérents lors du renouvellement de leur adhésion, près de 3 000 €

Des dons d'associations d'anciens combattants qui n'existent plus, notre trésorier entrera plus dans le détail.

A noter également de très nombreux dons d'objets au cours de l'année 2024 comme en 2023, plus de 330 donateurs d'objets souvenirs nous font confiance, *une trentaine de plus par rapport à l'année précédente, certains reviennent pour la troisième, quatrième ou cinquième fois*, nous devons en être digne. Avec en point d'orgue le masque à gaz pour nourrissons.

Je n'oublie pas les 5 nouveaux drapeaux reçus depuis la dernière AG. Ce qui porte à 30 le nombre de drapeaux exposés et à plus de 40 le nombre total de drapeaux remis à l'association.

Si nous n'étions pas crédibles nous ne pourrions accueillir toutes ces manifestations de confiance.

Je ne voudrais pas oublier le travail de nos bénévoles qui, pour soulager les finances de l'association, n'hésitent pas à s'investir pour des travaux d'envergure, un travail de professionnels réalisés par des bénévoles qui ne comptent pas leur temps au profit de l'association, vous les avez découvert dans le Power point d'attente.

Je voudrais vous en donner deux exemples

L'isolation entièrement financée par l'association (plus de 4500 € investi) avec le soutien technique bénévole de l'entreprise "Le bois au naturel", merci monsieur Jousse pour votre soutien. Merci également à Châteauroux métropole pour la mise à disposition de la benne d'évacuation.

La sécurité entièrement financée par l'association avec le soutien technique bénévole de l'entreprise NSIA, merci à son gérant.

Comme je vous l'ai déjà dit en 2024, avec vous, avec nos bénévoles et avec nos partenaires nous avons, ensemble, réussi à créer une véritable maison départementale de la mémoire militaire, un lieu assez rare dans un département. Je vous renouvelle mon invitation à être nos relais et à faire découvrir cette maison à vos amis ou aux membres de vos associations.

Je reprends également une partie de mon propos de la dernière AG, je sais que je me répète mais les élus doivent être conscients de l'atout que nous représentons pour le département de l'Indre, pour Châteauroux Métropole et pour la ville de Déols. Je pense tout d'abord à l'augmentation du nombre de visites initiées par l'office de tourisme de Châteauroux Métropole et celles initiées par l'Agence d'Attractivité de l'Indre. Nous sommes devenus force de proposition en offrant des visites à thèmes. Nous sommes de plus en plus connus, ce qui demande une plus grande disponibilité à nos bénévoles, souvent le weekend, hommes et femmes que je souhaite comme à l'habitude mettre en avant, vous les avez découverts dans le Powerpoint d'attente, car sans eux, rien ne serait possible. Ils sont disponibles et fidèles. Je n'oublie pas également les conjoints qui se mobilisent quand on les sollicite et même souvent avant qu'on les sollicite. Merci à tous.

Cette année je voudrais également dire merci à deux personnes, à Maxans, notre Service Civique. Discret, mais très efficace, il prend à sa charge de plus en plus d'activité au niveau de l'accueil des élèves, de la réalisation de panneaux pédagogiques, de notre activité sur internet en résolvant, toujours avec le sourire, les problèmes que nous lui soumettons. Après une expérience malheureuse qui nous faisait hésiter à proposer un poste dans ce domaine, il nous conforte dans notre souhait d'aider les jeunes. La deuxième personne c'est Philippe, notre responsable du site internet, qui a su se remobiliser après une séquence très difficile sur le plan santé et que je suis heureux de retrouver à nos côtés. Je vous reparlerai de son action lors de mon mot final.

Une anecdote, nous sommes devenus la conciergerie de La Martinerie, nous avons pratiquement cinq à dix appels par semaine soit pour un

renseignement technique, soit pour résoudre un problème administratif notamment à l'occasion du départ à la retraite de nombreux appelés du CISIM ou de l'ESMAT.

Voilà ce que je voulais vous dire dans mon rapport moral et, si vous n'avez pas de question, je passe la parole à notre secrétaire, Francine Niémier qui, moins stressée qu'en février 2024, va vous présenter le rapport d'activité pour l'année 2024.

Rapport d'activité qui va être long mais qui reflète bien notre activité.

Sauf avis contraire, je vous proposerais de voter les différents rapports en fin d'AG.